

St Martin du Manival

n°57
Avril 2018

Magazine Catholique Bernin - Biviers - Montbonnot - Saint Ismier - Saint Nazaire Les Eymes
www.diocese-grenoble-vienne.fr/stmartinmanival.html



Pâques, entrons dans l'Espérance !

Préparation au mariage
La Saint-Valentin 2018

voir page 3 >>

Jeunes
**Un groupe paroissial
pour les lycéens**

voir page 6 >>

**Cat'adultes
en Grésivaudan**

Un parcours pour grandir dans la foi, c'est ce que propose Cat'adultes. Trois soirées à Montbonnot, où l'on croît à son rythme...

voir page 7 >>



Paroisse

Accédez directement au site de la paroisse en scannant le code QR ci-contre.





Nous contacter

P. Patrick Royet, curé
Maison paroissiale
Place de l'Église
38330 Saint-Ismier
Tel. 04 76 52 26 16
cure@stmartinmanival-paroisse38.fr
Accueil sans rendez-vous
le vendredi de 16 h à 18 h
www.diocese-grenoble-vienne.fr/
stmartinmanival.html

Secrétariat

04 76 52 26 16

secretariat@stmartinmanival-paroisse38.fr
Permanence paroissiale de Saint-Ismier
Lundi, mercredi, jeudi de 17 h à 18 h 30,
samedi de 10 h à 11 h 30

SOMMAIRE

n°57 St Martin du Manival

Christ est ressuscité ! Alléluia !	Page 2
Les jeunes en action	Page 3
La Saint-Valentin 2018	Page 3
L'aumônerie les accompagne sur leur chemin de foi	Page 4
Offices de la Semaine sainte	Page 5
Calendrier des offices	Page 5
Carnet de famille	Page 5
Les diffuseurs de journal paroissial : un vrai service d'église	Page 6
Le groupe des lycéens	Page 6
Cat'adultes en Grésivaudan	Page 7
La Bâtie	Page 7
A propos des funérailles catholiques	Page 8
Le site Internet de la paroisse fait peau neuve	Page 8

SAINT MARTIN DU MANIVAL TRIMESTRIEL
DIRECTEUR DE PUBLICATION : Christian de Polignac
RÉDACTION : Maison paroissiale 38330 St-Ismier
Tél. 04 76 52 26 16

Éditeur

Bayard Service Établissement Centre-Alpes-Méditerranée
Savoie Technolac CS 20308 - 73 377 Le Bourget du Lac cedex
bse-centre-alpes@bayard-service.com
www.bayard-service.com

PREMIER SECRÉTAIRE DE RÉDACTION : Leïla Oufkir
CONCEPTION GRAPHIQUE : Karine Moulin
MISE EN PAGES : Francis Poncet
FABRICATION : Caroline Boretti

RÉGIE PUBLICITAIRE : Bayard Service Tél. 04 79 26 28 21

IMPRESSION Imprimerie du Pont de Claix 38640 Claix
Dépôt légal : à parution - ISSN : 2116-5769
IMPRIM'VERT*
Crédit photos : Saint Martin du Manival (sauf mention contraire)

Christ est ressuscité ! Alléluia !



**Père
Patrick Royet**

C'est ce que nous proclamons en tant que chrétiens. C'est l'essentiel de notre foi : le Christ est ressuscité des morts, par sa mort il a vaincu la mort, aux morts il a donné la Vie, et il nous entraîne dans sa propre Vie.

Ce message s'appuie sur le témoignage de celles et de ceux qui ont vu le tombeau vide. Il est aussi apparu à de nombreux autres disciples.

Par sa mort et sa résurrection, Jésus nous ouvre désormais une vie nouvelle, celle qui n'a plus de fin, celle qui nous conduit à entrer dans l'espérance.

Le Christ est mort, c'est un fait historique. Mais il est ressuscité, et là, nous sommes placés devant la réalité de notre foi, de notre amour. Nous sommes renvoyés à notre liberté de croire ou de ne pas croire, d'espérer ou de ne pas espérer.

Le Christ nous a délivrés de la mort et du mal. Alors pourquoi dans ce monde existe-t-il toutes ces peurs, ces haines, ces souffrances, ces maladies ? Pourquoi, depuis la résurrection du Christ, rien n'a apparemment changé ? Le chemin de la vie passe par la croix, par les épreuves et les difficultés inhérentes à notre condition humaine.

Comme l'arrivée du printemps après l'hiver, chaque année, la fête de Pâques nous rappelle qu'après les ténèbres il y a la lumière, après les conflits, la paix, après la discorde, l'union, après la tristesse, la joie. Pour que notre vie soit plus belle, regardons plus loin. Que nos doutes nous ouvrent sur la foi et notre désespoir sur l'espérance !

Joyeuses fêtes de Pâques !

IL FORNO PIZZERIA



PIZZAS AU
FEU DE BOIS
À EMPORTER

2, place du Grésivaudan
38330 SAINT-ISMIER
09 84 24 84 69 - 07 83 75 16 72
http://www.pizzeria-ilforno-stismier.fr

BIJOUTERIE-HORLOGERIE
Annie Roussignol
Vente - Réparations
Transformations de bijoux

Dépositaire :
AEROWATCH - SEIKO - RODANIA - AUGIS

1460, rte de Chambéry 38330 St-Ismier
04 76 52 26 33 - www.bijouterieroussignol.fr

AU SECOURS !
JE CHANGE LE MONDE

Malik et son équipe accompagnent des familles pour leur droit au logement

ENGAGEZ-VOUS
au **04 76 87 23 13**
sur isere.secours-catholique.org
ou www.facebook.com/SecoursCatholiqueIsere

secours-catholique.org

caritasfrance
Secours Catholique-Caritas France

**ENSEMBLE,
CONSTRUIRE
UN MONDE JUSTE
ET FRATERNEL**



Les jeunes en action

Fin janvier, l'Ephata Tour a fait halte à Saint-Ismier pour rencontrer les jeunes et discuter avec eux de la démarche synodale Ephata (*Ouvre-toi*) proposée par notre évêque, dans le cadre du synode voulu par le pape pour octobre 2018, avec pour thème « *les jeunes, la foi et le discernement des vocations* ».

Le week-end a commencé par un dîner à Montbonnot, pour se rencontrer et se rendre compte que l'on peut tous être missionnaires grâce à notre accueil, notre écoute et notre façon de vivre... Puis, le samedi matin, nous avons pu participer à une mission d'évangélisation sur le marché à Saint-Ismier pour



aller à la rencontre des personnes en leur offrant un café ou une boisson chaude et en leur parlant de solidarité car c'était aussi un des thèmes de la démarche Ephata. Le repas du samedi et le début d'après-midi ont été consacrés avec le groupe des lycéens et étudiants à l'approfondissement du thème de la solidarité et à son développement entre nous et au sein de la paroisse.

Des idées belles et riches ont jailli de nos réflexions. Il nous appartient maintenant de les mettre en œuvre.

Clotilde Milleville

La Saint-Valentin 2018

BÉNÉDICTION DES FIANÇÉS

Comme il est maintenant de tradition, la communauté paroissiale est heureuse d'accueillir et de soutenir les futurs mariés de l'année, au cours de la messe dominicale précédant la Saint-Valentin.

Le 11 février, ce sont onze couples - parfois accompagnés de leurs familles et amis -, qui ont participé à la célébration et reçu du père Patrick Royet, la bénédiction des fiancés.

À la fin, un verre de l'amitié pris sur le parvis, a permis aux participants de prolonger cette rencontre placée sous le signe de la joie et de l'amitié fraternelle.

Au début de la matinée, les fiancés et les couples qui les accompagnent vers la célébration du mariage, ont pris un temps pour réfléchir et échanger ensemble sur le thème de l'Alliance.

Christian Bert-Erboul



L'aumônerie les accompagne sur leur chemin de foi

L'aumônerie du Manival est l'aumônerie du collège de Saint-Ismier. Animée par une équipe pastorale – prêtre accompagnateur, responsable d'aumônerie et animateurs – elle rassemble 81 jeunes cette année.

Nous souhaitons que chaque jeune se sente accueilli, aimé, là où il en est dans sa foi, avec ses doutes et ses questionnements. L'aumônerie est ouverte à tous les jeunes, certains demandent à se préparer au baptême, d'autres ont été baptisés tout jeunes et ne sont pas allés au catéchisme... L'aumônerie va tous les accompagner sur leur chemin de foi.

Que cherchent-ils ?

L'amour et la confiance d'un Père qui les aime infiniment et qui compte sur eux. La fraternité, le bonheur d'être enfants de Dieu, tous frères sur cette terre. L'Espérance en un monde meilleur que l'on a à bâtir, l'espérance de la résurrection, de l'amour victorieux du mal et de la mort.

Comment grandir ensemble dans la foi ?

- Se nourrir partager autour de témoignages, de la parole de Dieu.
- Prier seul ou ensemble, découvrir la paix et la joie profonde que donne la prière.
- Aider s'ouvrir au monde dans des actions de solidarité : associations caritatives, visite de personnes âgées, repas à l'Abri Saint-Hugues...
- Vivre des temps avec la communauté paroissiale (caravane missionnaire, 24 heures pour le Seigneur...)
- Célébrer et louer dans les messes d'aumônerie, vivre ensemble la joie de l'Eucharistie.



En route vers Assise 2017

- Se ressourcer grâce aux pèlerinages : à La Salette avec les 6^{es}, au pélé diocésain avec les 5^e, 3 jours avec 300 autres jeunes, à Rome ou à Assise avec les 4^e/3^e... Déjà quatre pèlerinages à Assise et cette année quatrième pèlerinage à Rome, des expériences inoubliables de découverte, de foi, de fraternité !
- Vivre ensemble des moments festifs : des repas, des concerts (Alain-Noël Gentil, Glorious...) puis, fin juin, la fête de l'aumônerie au Sappey pour un après-midi d'accrobranche et une belle messe en plein air avant les vacances...

Vivre tous ces moments comme une fête, un cadeau dans la joie et la bonne humeur !

Véronique Martinelli
martinelli.veronique@club-internet.fr

Vous lisez le **St Martin** du Manival

Vous l'appréciez un peu... beaucoup ? Alors nous comptons sur vous !

Oui, je souhaite soutenir St Martin du Manival en versant une participation de : 10 € 20 € 30 € autre..... €

Par chèque à l'ordre de Paroisse Saint Martin du Manival en précisant « Pour le magazine paroissial ». Vous pouvez envoyer votre participation à :

Magazine paroissial Saint-Martin-du-Manival - Allée de l'église 38330 Saint-Ismier

Votre nom - prénom

Votre adresse (complète)

Offices de la Semaine sainte

2018	Dimanche 25 mars Rameaux	Jeudi 29 mars Jeudi saint	Vendredi 30 mars Vendredi saint	Samedi 31 mars Veillée pascale	Dimanche 1 ^{er} avril Pâques
Bernin	Samedi 24 : 18h30		Chemin de croix 15 h		10 h
Biviers	9 h		Chemin de croix à Saint-Hugues 18 h 30		
Montbonnot	Samedi 24 : 18h30			20h30	
Saint-Ismier	10h30	19 h	19 h	21 h	10h30
Saint-Nazaire			Chemin de croix 15 h		9 h

Messe chrismale : le mardi 27 mars à 18 h 30 à la basilique du Sacré-Cœur

Calendrier des offices du 8 avril au 24 juin 2018

	Bernin	Biviers	Montbonnot	Saint-Ismier	Saint-Nazaire
Dimanche 8 avril		9 h	Samedi 7 : 18h30	10h30	
Dimanche 15 avril	Samedi 14 : 18h30		Samedi 14 : 18h30	10h30	9 h
Dimanche 22 avril		9 h	Samedi 21 : 18h30	10h30	
Dimanche 29 avril	Samedi 28 : 18h30		Samedi 28 : 18h30	10h30	
Dimanche 6 mai			Samedi 5 : 18h30	10h30	9 h
Jeudi 10 mai : Ascension – Messe unique pour la paroisse – Église de Saint-Ismier à 10 h 30					
Dimanche 13 mai	Samedi 12 : 18h30	9 h	Samedi 12 : 18h30	10h30	
Dimanche 20 mai			Samedi 19 : 18h30	10h30	9 h
Dimanche 27 mai	Samedi 26 : 18h30	9 h	Samedi 26 : 18h30	10h30	
Dimanche 3 juin			Samedi 2 : 18h30	10h30	9 h
Dimanche 10 juin	Samedi 9 : 17h30	9 h	Samedi 9 : 18h30	10h30	
Dimanche 17 juin			Samedi 16 : 18h30	10h30	9 h
Dimanche 24 juin	Samedi 23 : 18h30	9 h	Samedi 23 : 18h30	10h30	

Retrouvez les horaires des offices dominicaux et de fêtes sur : www.diocese-grenoble-vienne.fr/stmartinmanival.html
Sur le site « Messes Info » - Paroisse Saint Martin du Manival - vous trouverez en plus les messes de semaine
Les 2^e et 4^e samedi du mois, la messe à Montbonnot de 18 h 30 est célébrée en fonction de la disponibilité des prêtres

Carnet de famille (du 16 novembre 2017 au 15 février 2018)

■ BERNIN

Sépultures

Claude ESTIVAL
Arlette GELIN
Henri BERTONA
Gustave ALLEGRE

Céleste OSTORERO

Sépultures

Martine FINET
Maurice FINIASZ
Christian MASUREL

André VEILLARD
Suzanne GRAND
Simone SAMSON
André MARCELLIN
Marie-Thérèse GUILLOUD

■ BIVIERS

Sépultures

Jerzy BOROCH
Sandrine THIRION
Simone MERCERON-VICAT
Simone LAFITTE

*Dans le magazine n°56, il fallait lire
André MOREAU et
non pas Marcelle MOREAU*

■ SAINT-ISMIER

Sépultures

Jean-Pierre SIMON
Jean BOURGEOIS
André GERIN
Roger MAUBON

■ SAINT-NAZAIRE

Baptêmes

Anatole de VALLÉE

Sépultures

Georgette ROUX

À noter : cette liste concerne
les célébrations qui ont été inscrites
sur les registres de notre paroisse

Croix de
Plate-Roussel
à Biviers



LES DIFFUSEURS DU JOURNAL PAROISSIAL

Un vrai service d'Église

La fête des rois est l'occasion de réunir chaque année les diffuseurs du journal *St Martin du Manival*.

Nouveauté cette année : une invitation personnelle a été transmise à tous les chargés de secteurs par les référents de quartier des cinq villages de la paroisse. Nombreux étaient ceux qui accompagnaient à la salle paroissiale de Montbonnot leurs animateurs : Yvan-Claude Raverdy pour Bernin, Agnès Gariel pour Biviers, Carole Angleys pour Montbonnot, François Heberlé pour Saint-Ismier et Andrée Theo pour Saint-Nazaire-les-Eymes.

Le père Patrick Royet a remercié tous ces bénévoles dont le service dépasse la simple distribution du journal pour devenir un véritable service de la pastorale au contact des « périphéries », répondant ainsi aux souhaits d'ouverture du pape François.

Nicolas Legagneur, représentant de l'AEPP (Association d'entraide pour la presse paroissiale), est venu témoigner de l'importance de ce service dans toutes les paroisses éditant des journaux diffusés dans toutes les boîtes aux lettres.

François Heberlé



EPHATA, UN GROUPE POUR NOS LYCÉENS

Rejoins les lycéens de la paroisse !

Ils ont entre 14 et 17 ans, sont lycéens à l'ITEC, à Europole, au lycée du Grésivaudan ou même pensionnaires loin de la vallée mais se retrouvent régulièrement le dimanche dans l'un ou l'autre des clochers de notre paroisse de

Saint Martin du Manival. Quatre d'entre eux avaient répondu présent à l'invitation du Père Royet, pour représenter les lycéens dans la délégation de la paroisse à l'Assemblée diocésaine d'octobre dernier. Charlotte, Pauline, Sixtine et Noémie étaient venues

donner leur avis, ouvrir grand leurs oreilles et profiter des temps forts qui les exaltent : la louange dans la joie, les chants gestués, les témoignages forts et les paroles concrètes pour les guider, c'est ce qui leur plaît ! Ce week-end-là, elles portaient une demande au nom des lycéens de leur entourage : « Nous voulons un groupe pour nous retrouver et vivre notre foi en paroisse ». C'est chose faite ! Depuis décembre dernier, le groupe de lycéens de Saint Martin du Manival se retrouve une fois par mois, de 19h 30 à 21h 30, pour apprendre à prier ensemble, dîner joyeusement et approfondir sa foi en s'appuyant sur les parcours proposés par Ephata, imaginer des projets autour de la solidarité, de l'évangélisation, accompagnés par Pierre-Xavier et Laurence, jeune couple de la paroisse.

Bavards et enthousiastes, nos lycéens ont de l'énergie à revendre, une foi joyeuse, des questions plein la tête. Ils ne sont pour l'instant qu'une petite dizaine mais la porte reste grande ouverte. N'hésitez pas à nous rejoindre !

Laurence Yème

Contact

Pierre-Xavier et Laurence Yème – pxlo@yeme.net



Cat'Adultes en Grésivaudan un parcours pour grandir dans la foi

Nourrir et partager sa foi, dans une ambiance fraternelle et conviviale, c'est le but de ce parcours proposé en trois modules indépendants de trois soirées, à Montbonnot, de 20h30 à 22 heures : Croire - Ecouter- Vivre en Église. Voici quelques témoignages...

Pourquoi recommander à un ami ce parcours ?

Pour approfondir ses connaissances et mieux connaître l'amour du Christ.

Quels sont les principaux atouts de ce parcours ?

Compatible avec notre emploi du temps, d'autant plus que les horaires ont été bien respectés. Contenu riche qui résume les grandes lignes de notre foi. Bon équilibre entre partage - temps de prière - enseignement, le tout dans une grande liberté d'expression.

Avez-vous envie de poursuivre la réflexion ?

Oui, je suis inscrit au Centre théologique de Meylan (CTM) pour un cours sur le Credo !
Oui, nous reviendrons au 3e module en mai, dans le cadre de notre préparation au



mariage, car cela nous aide à sortir du quotidien. Oui, nous reviendrons au 3e module après avoir suivi déjà les deux premiers.

Inscription avant le 12 mai

Par mail : catherine.mazas@gmail.com

Vivre en Église :

- **16 mai**, les sacrements : Dieu au cœur de ma vie.
- **23 mai**, l'eucharistie : pain pour la route.
- **30 mai**, la place du baptisé dans l'Église.

LA BÂTIE : 35 ANS DE PRÉSENCE

Cela fait 35 années que notre paroisse assure une présence à La Bâtie.

Au début, les messes avaient lieu le dimanche avec le père Jean-Jacques Fournier et quelques laïcs M. et Mme Carlier, M.

et Mme Aprahamian, M. et Mme Gastaldo, puis Solange Girault et les sœurs du Rosaire.

Par la suite, d'autres laïcs se sont intégrés à l'équipe et ont pris très à cœur la mission qui leur était confiée.

Aujourd'hui, l'établissement a fermé ses portes et les résidents ont été transférés à l'hôpital sud. Une équipe d'aumônerie y est très active et peut compter sur la participation d'Éliane Richard qui assure ainsi une certaine continuité.

Dans les prochains mois, l'ancienne équipe de la Bâtie sera appelée à accompagner les résidents de la Maison du Rozat.

Chantal Chambon



Pastorale de la santé : un grand merci !

Le père Patrick Royet remercie chaleureusement toutes les personnes qui se sont investies discrètement, et avec beaucoup de foi, dans l'équipe pastorale santé de la maison de La Bâtie ; particulièrement ces dernières années et avant le déménagement de celle-ci : Marie-Christine Gastaldo, Chantal Chambon, Josette Aprahamian, Éliane Richard et Monique Chibon.

Le Comptoir de nos Fermes

Vente directe
Produits fermiers

> JEUDI - VENDREDI 9H00 - 19H00
> SAMEDI 9H00 - 18H00

100 chemin des Evéquaux
BIVIERS
04 76 52 09 37
comptoir-de-nos-fermes.fr

Office Catholique
des Pompes Funèbres

24, Bd de Chantourne
38700 La Tronche
SUR RENDEZ-VOUS • 1^{er} ÉTAGE
contact@pf-catho.coop

Urgence décès
à votre service
24h/24 - 7j/7
04 76 63 07 18

Société Coopérative et Participative à capital variable
Habilitation préfectorale n°12-38-168
Siret 751 487 372 00011 - RCS Grenoble

À l'intention des personnes demandant des funérailles catholiques

Depuis le 1er février 2018, l'Église catholique en Isère souhaite que les églises soient à nouveau le lieu normal des funérailles. Vous serez ainsi en contact avec la communauté catholique qui se trouve près de chez vous ; celle-là même que vous pouvez rencontrer à différents moments de votre vie : baptême, messe, mariage...

Concrètement, c'est le conseiller funéraire de l'entreprise de pompes funèbres qui va vous aider à prendre contact avec cette paroisse. Vous pourrez ainsi déterminer l'église dans laquelle auront lieu les funérailles, le jour et l'heure à laquelle elles seront célébrées et prendre rendez-vous pour préparer cette célébration.

Lors de ce rendez-vous, les personnes qui vont vous accueillir et vous guider sont les bénévoles laïcs de « l'équipe funérailles » de cette paroisse. Leur première mission est d'être à votre écoute, et d'entendre votre douleur.



Leur deuxième mission est de vous guider pour préparer cette célébration simple et traditionnelle où vous pourrez confier votre défunt à Dieu et ainsi traverser cette épreuve dans la paix, la confiance et l'espérance. Enfin cette équipe pourra également vous apporter son soutien à la suite des funérailles

pour vous aider à accepter et surmonter ce deuil et vous reconstruire. Soyez assuré de nos prières pour vous et vos proches. Que le Seigneur vous bénisse et vous garde dans sa paix.

Extrait de la « Lettre diocésaine aux familles »

LE SITE INTERNET DE LA PAROISSE FAIT PEAU NEUVE

Vous pouvez retrouver les derniers numéros du magazine « Saint Martin du Manival » et toutes les actualités de la paroisse Saint-Martin du Manival sur le site accessible :

- soit en cherchant « Paroisse Saint Martin du Manival » avec le moteur de recherche de votre PC/Mac/téléphone/tablette.

- soit directement avec le lien : <https://www.diocese-grenoble-vienne.fr/stmartinmanival.html>

- soit plus simplement en scannant avec votre PC/Mac, votre téléphone ou votre tablette le code QR ⁽¹⁾ sur la page de garde de ce numéro.



(1) le code QR est le carré noir et blanc. Il peut être dans certains cas être directement scanné avec l'appareil photo/webcam de votre PC/Mac/téléphone/tablette ou bien nécessite pour pouvoir le faire le chargement d'une petite application gratuite

de type. QR reader disponible sur l'App store ou Google Play Store.

PERMANENCE DÉCÈS 24 h /24

pfi

POMPES FUNÈBRES INTERCOMMUNALES DU GRÉSIVAUDAN

Plus de proximité pour un meilleur accompagnement personnalisé de vos exigences funéraires

Espace l'Astragale
ZA Pré Million
RN 90 - 38660
LA TERRASSE

Etablissement secondaire PFI de la région grenobloise
Habilitation n°16 38 196 - ORIAS n° 07 030 554
PFI SEM au capital de 5 000 000 €

Décès et Contrat Obsèques

04 76 33 33 34

Palmeraie des Alpes
Planter, nourrir, recycler

Tous les végétaux et les conseils près de chez vous : **04 76 52 35 84**

RD 1090 à Saint Nazaire les Eymes
www.palmeraiedesalpes.com



NOUVEAU
à Saint Nazaire les Eymes
82, imp. de la Grande Chantourne
04 15 60 00 16
lacaraque@free.fr



ÉBÉNISTE
Grégoire de Candia
Artisan d'art

DEVIS SUR DEMANDE

282, RD 1090 - 38190 BERNIN - 04 76 52 32 53